

CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO

Sesión N° 2 de Directorio, con carácter de ordinaria celebrada el 19 de febrero de 2025.

Se abrió la Sesión a las 19:00 hrs., presidida por el Superintendente don Gabriel Huerta Torres, y, además, contó con la siguiente asistencia:

Vicesuperintendente		don	Álvaro Lara Alba,
Segundo Comandante		“	Juan P. Slako G.,
Tesorero General (S)		“	Luis Lufin C.,
Intendente General		“	Sebastian Russi del Rio,
Director Honorario		“	Alejandro Artigas Mac-Lean
“	“	“	Próspero Bisquertt Z.,
“	“	“	Luis Claviere C.,
Director de la	1 ^a . Cía.	“	Arturo Gigoux S.,
“	“	“	Roberto Pérez C.,
“	“	“	Luis Carrasco G.,
“	“	“	Alonso Segeur L.,
“	“	“	Mauricio Bernabó C.,
“	“	“	Mario Fernandez B.,
“	“	“	Carlos Cisterna E.,
“	“	“	Jorge Abadía L.,
“	“	“	Manuel Letelier Q.,
“	“	“	Carlos Guazzini Y.,
“	“	“	Mario Baracatt M.,
“	“	“	José L. Bastías R.,
“	“	“	Alexander Abarzúa Z.,
“	“	“	Rodrigo Ready S.,
“	“	“	Alejandro Figueroa M.,
“	“	“	Claudio Leyton T.,
“	“	“	Héctor Hernández G.,
Capitán	“	“	José J. Maino Benítez
“	“	“	Sebastián Mocarquer G.,
			14 ^a . “

y el Secretario General infrascrito, Jerónimo Carcelén Pacheco.

El Secretario General excusó la inasistencia del Comandante don Giorgio Tromben M., del Tesorero General don Alejandro Aedo C., de los Directores Honorarios señores Marco Antonio Cumsille E., y Mario Banderas C., y de los Directores de la 1^a., 14^a. Compañías, señores Arturo Gigoux S., Alvaro Arroyo A., quienes fueron reemplazados por sus Capitanes y de los Directores de la 10^a., 15., 17., 19., señores Miguel Scheid V., Álvaro Sainte-Marie H., Alexander Abarzúa Z., Nicolás Oliver C., respectivamente.

Se dio cuenta y se trató:

1°.- HOMENAJE A LOS MIEMBROS HONORARIOS DE LA INSTITUCIÓN, RECIENTEMENTE FALLECIDOS; SEÑORES RAFAEL CORTES FLORES, DE LA SÉPTIMA COMPAÑÍA, Y DON CARLOS LUCARELLI PEIRANO, DE LA SEXTA COMPAÑÍA. – A solicitud del Superintendente, los Miembros del Directorio y los presentes mantuvieron un minuto de silencio en homenaje a la memoria de los Miembros Honorarios de la Institución fallecidos, señores Rafael Cortes Flores, de la Séptima Compañía, y Carlos Lucarelli Peirano, de la Sexta Compañía. (Q.E.P.D.)

2°.- BIENVENIDA A LOS NUEVOS DIRECTORES DE LA SEXTA Y OCTAVA COMPAÑÍAS.- El Superintendente, señaló que se debía dar la bienvenida a los Directores Sexta y Octava Compañías Sres. Mario Fernández B., y Jorge Abadía Lanata, que en la Sesión del Directorio de enero no pudieron estar presente.

A continuación, el **Superintendente** indicó que corresponde dar la bienvenida al Director de la Sexta Compañía don Mario Jesús Fernández Batuone., quien nació el 22 de septiembre de 1978, casado con doña Claudia Acevedo Darío, y es padre de tres hijos, Emilia, Agustina, y Maximiliano; de profesión Ingeniero en Prevención de Riesgos y Medio Ambiente, Magíster en Ordenamiento y Planificación Ambiental. Actualmente se desempeña como Subgerente Corporativo en el área de interacción de equipo y textura ambiental en Aceros Cuyanos SA, reconocida empresa multinacional del rubro de la minería. De una dilatada trayectoria en la Compañía, integró la Guardia Juvenil por aproximadamente tres años, pasando luego a las filas de la Sexta Compañía, un 8 de diciembre de 1996. En sus casi 28 años de servicio, sirvió por más de seis periodos como integrante permanente de la Guardia Nocturna. Adicionalmente, a lo largo de su extensa trayectoria en las filas, se destaca el haber desempeñado por más de 18 periodos de manera exitosa en diversos cargos de Oficiales, Ayudante Segundo, Ayudante Primero, Intendente, Tesorero, Consejero de Disciplina, Teniente Tercero, Teniente Primero, y antes de ser elegido Director, fue Capitán por cuatro años, desde el 2021 al 2024. Su hoja de servicio destaca una trayectoria en el Cuerpo de Bomberos de Santiago, entre ellas haber formado parte del cuadro de honor de asistencia en muchos periodos, ser miembro del Grupo de Reconocimiento de Intervención en Medios Peligrosos GRIMP, siendo actualmente Instructor de la especialidad. Ha integrado el grupo ganador de la competencia José Miguel Besoain, en varias ocasiones, tanto en condición de corredor de Compañía y también liderando a la Sexta, en su calidad de Capitán en el año 2024. Mario tiene un sentido de responsabilidad muy alto, que le ayudó a liderar el servicio de la Sexta durante la pandemia, gestionar la renovación del RH6 y ser un promotor del ingreso de las mujeres en la Compañía. No tenemos dudas de que

continuará aportando su experiencia y calidad humana como Miembro de este Directorio.

Director Sexta Compañía.- De pie agradeció las palabras de bienvenida del Superintendente, agregó que, sin duda para él los años de experiencia en la Compañía como Oficial, sumado a los cuatro años de experiencia perteneciendo al Cuerpo de Capitanes, donde le tocó en los últimos años ser Capitán de Guardia, que es una experiencia enriquecedora. Reitero al seno del Directorio todo el apoyo para sumarse al trabajo en las condiciones que así se estimen convenientes.

El Superintendente agradeció la intervención del Director de la Sexta.

En seguida, **el Superintendente**, recibió al nuevo Director de la Octava Compañía don Jorge Abadía Lanata, quien es un porteño de corazón, 52 años, no es hincha del Everton, es hincha del Santiago Wanderers. Defensor del diálogo como herramienta para resolver los conflictos, de profesión profesor, que ama hacer clase y los desafíos educativos, pero por circunstancia de la vida administra desde hace 15 años el proyecto educativo conocido como Colegio Rubén Darío, de la Comuna de la Reina, lugar en el que ya trabaja hace 30 años. Padre de un varón, Martín, con quien comparte esta vocación de ser Bombero. Voluntario de la Octava Compañía, a la cual ingresó el lejano 1995 y por motivos familiares debió renunciar, volviendo el año 2016 a las filas de su querida Compañía. En su Compañía ha ocupado el cargo de Secretario por cuatro periodos y Maquinista por otros tres años. Amigo de sus amigos y buscador de soluciones, generador de proyectos, tal y como el mítico Iveco del R8, el primer carro de rescate que tuvo la Octava. Enfrenta los desafíos personales, laboral y bomberiles sin temor y excusa, es parte de su personalidad y desarrollo. Conducir las máquinas de su Compañía es su gran aporte al servicio activo, por lo que piensan seguir haciendo por mucho tiempo más y esperar ser un aporte tanto para el cargo como para el Cuerpo de Bomberos; Reiterando la bienvenida al Director, indicando que también puede contar con todos los Miembros de este Directorio.

El Director de la Octava Compañía, de pie, agradeció las palabras del Superintendente y como lo reciben, espera ser de verdad un aporte al Directorio del Cuerpo, ganar mucha experiencia. Esta no es una forma en que él desenvuelve bomberilmente, pero tiene muchas ganas de aprender y aquí estará para lo que se necesite y la Octava estará representada por él todo el tiempo que así la Compañía lo estime conveniente.

El Superintendente agradeció la intervención del Director de la Octava Compañía.

3°.- SALUDO A LOS MIEMBROS HONORARIOS SRES., JORGE CARVALLO V., (5ª. CÍA), ALEJANDRO SALINAS RIPOLL (10ª. CÍA.), Y PATRICIO JORQUERA VASQUEZ (13ª. CÍA).- El Superintendente, manifestó que los Miembros Honorarios Srs. Jorge Carvallo V., y Alejandro Salinas Ripoll, han solicitado hacer este reconocimiento en el Directorio de marzo. Respecto al Miembro Honorario Sr. Patricio Jorquera V., el reconocimiento lo recibirá el Director 13ª. Compañía Luis Lufin en su representación. La trayectoria de Patricio Jorquera en el Cuerpo de Bomberos es la de un hombre cuya vida ha estado marcada por el compromiso, la enseñanza y el amor por el servicio. Su camino comenzó el 30 de octubre de 1963 en la Segunda Compañía Esmeralda, donde sirvió hasta el 2 de abril de 1968, sin embargo, su vocación lo llevó a incorporarse a la Decimotercera Compañía el 10 de junio de 1969, convirtiéndose en una pieza fundamental de su historia. Casado con Anita, padre de su hija Anita, y orgulloso abuelo de dos nietos. Patricio, proviene de una familia con fuertes tradición bomberil, su padre y sus cuñados también fueron Voluntarios de la Segunda Compañía Esmeralda, lo que refleja el profundo arraigo de su familia en la Institución. Durante la década de los 70, desempeñó con excelencia los cargos de Teniente I, Teniente II y Teniente III, demostrando liderazgo y entrega en cada uno de sus roles. El 10 de junio de 1977, recibió el título de Voluntario Honorario, y en el año 2015 fue reconocido como Miembro Honorario del Cuerpo de Bomberos de Santiago. En sus años de juventud, Patricio solía acudir al Cuartel de la 13ª. Cía., en Antonio Varas, acompañado de sus padres y su esposa, compartiendo largas y amenas conversaciones con el querido Secretario Roberto Price, su carácter cercano y su profundo conocimiento lo convirtieron en un referente para las nuevas generaciones. Su manera didáctica y profesional de transmitir enseñanza dejó una huella imborrable en los jóvenes Bomberos y en los Fundadores de la Brigada Juvenil de aquella época. Fue precisamente junto a Roberto Price y al Capitán Ricardo San Martín que logró que la Brigada Juvenil pudiera estar al lado de la máquina y apoyar en las labores exteriores, durante los Actos de Servicio, marcando un hito en la formación de futuros Voluntarios. Si bien no era parte de la Guardia Nocturna de manera permanente, siempre estuvo disponible como reemplazante, demostrando una vez más su compromiso inquebrantable con la Compañía. En la década de los ochenta, la vida lo llevó a radicarse en Miami, Estados Unidos, lo que lo alejó físicamente de su calidad de 13. No obstante, nunca rompió los lazos con la Compañía y siempre mantuvo presente su amor por el servicio, demostrando su cariño de manera tangible al regalar la primera sirena electrónica para la batería chancha, un gesto que quedó grabado en la historia de la Compañía. Patricio es, sin duda, un Bombero ejemplar, un

líder nato y un maestro para quienes han tenido el privilegio de compartir con él, su legado sigue vivo en cada Voluntario que ha aprendido de su ejemplo, en cada historia compartida y en cada enseñanza que, aún en la distancia, sigue razonando en los pasillos del Cuartel.

El Superintendente solicitó al Director de las 13^a. Cía., acercarse a la testera para entregar el reconocimiento

El Directorio manifestó su agrado con espontáneos aplausos.

4°.- APROBACIÓN DE ACTAS.- Fueron aprobadas las siguientes Actas:

- Sesión Extraordinaria N° 18, del 21 de octubre de 2024.
- Sesión Extraordinaria N° 19, del 28 de octubre de 2024.
- Sesión Extraordinaria N° 20, del 7 de noviembre de 2024.
- Sesión Extraordinaria N° 21, del 14 de noviembre de 2024.
- Sesión Extraordinaria N° 22, del 20 de noviembre de 2024.

5°.- PROPUESTA DE PREMIOS DE CONSTANCIA.- El Directorio fue informado de los nombres que propuso el Consejo de Oficiales Generales, para conferir los Premios de Constancia que se indican:

**PROPUESTA PARA PREMIOS DE CONSTANCIA
CORRESPONDIENTES A FEBRERO 2025.**

<u>5 años</u>	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Agustín Arturo Cortés Wilckens	18 ^a	1.972
Bruno Saladino Straub	18 ^a	919
Guillermo Nicolás Chinni Aylwin	18 ^a	1.195
Lucas Baltazar Frau Ramírez	22 ^a	1.549

<u>10 años</u>	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Manuel Andrés Sandoval Baros	6 ^a	655
Carlos Antonio Silva Santis	7 ^a	131
Diego Ignacio Rodríguez Salazar	13 ^a	506

<u>15 años</u>	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Simón Andrés Arcos Parada	8 ^a	24
Sebastián Omar Cruces Cornejo	7 ^a	3.108

<u>20 años</u>	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Gerardo Andrés López Suarez	2 ^a	355
Fernando Andrés García Contreras	16 ^a	409
Pablo Andrés Cruz Roa	18 ^a	1.492

<u>25 años</u>	<u>Compañía</u>	<u>Sobrantes</u>
Juan Carlos Martínez Villalba	10 ^a	1.360
Jean Franco Coron Rodríguez	11 ^a	1.636
Marcelo Teófilo Cofre Alonso	13 ^a	1.983

30 años

Luis Antonio Molina Vargas

Compañía

17^a

Sobrantes

675

50 años

Alexander De Vic Tupper Manen

Compañía

9^a

Sobrantes

650

55 años

Jorge Gerardo Cifuentes Haymes
(Póstumo, enero 2025)

Compañía

1^a

Sobrantes

506

60 años

Ramón Rolando Araya Osorio

Compañía

2^a

Sobrantes

1.630

65 años

Manuel Hernán Grez Jofre

Compañía

22^a

Sobrantes

375

El Superintendente, se refirió muy especialmente al Premio de Constancia por 25 años de servicio del Inspector de Comandancia, ex Capitán de la 13^a. Compañía don Marcelo Cofré Alonso. Por los 50 años de don Alexander De Vic T., de la Novena Compañía. También destacó y según lo acordado en la Sesión del Directorio pasado, el Premio de Constancia de 55 años Póstumo del Comandante de la Primera Compañía don Jorge Cifuentes Haymes. A continuación, destacó el Premio de Constancia por 60 años de don Ramón Rolando Araya, de la Segunda Compañía y por 65 años de don Manuel Grez Jofre de la 22^a. Compañía. Finalmente solicito a través de sus Directores y Capitanes puedan hacerles llegar las respectivas felicitaciones.

6°.-PRESENTACIÓN DEL MOVIMIENTO DE FONDOS CORRESPONDIENTE AL MES DE ENERO DE 2025.- El Tesorero General (S), presentó e informó in extenso las cuentas de Entradas y Salidas del Movimiento de Fondos del mes de enero pasado, según:

ESTADO PRESUPUESTO ENERO 2025
INGRESOS

ENERO			INGRESOS				ACUM. ENERO			TOTAL	Ejecución
Real	Ppto.	Var.	DESCRIPCIÓN	Real	Ppto.	Var.	Ppto. 2025	MMS	Presupuesto	%	
MMS	MMS	MMS		MMS	MMS	MMS					
INGRESOS GENERADOS POR CBS											
52	36	17	3140410 INTERESES FINANCIEROS	52	36	17	420		12%		
14	2	13	3140409 INGRESO VARIOS	14	2	13	20		70%		
85	84	0	3140401 ARRIENDO ESPACIO ANTENAS	85	84	0	343		25%		
499	473	25	3110116 CAMPANA ECONOMICA	499	473	25	5.580		9%		
108	104	4	3140400 ARRIENDO DE PROPIEDADES	108	104	4	944		11%		
1	0	1	3130301 APORTE DE COMPAÑIAS	1	0	1	0		0%		
0	0	0	3120205 INGRESOS PARA FINES ESPECÍFICO	0	0	0	0		0%		
759	698	61	SUB-TOTAL	759	698	61	7.306		10%		
INGRESOS DE RENDICIÓN ESTATAL Y OTRAS FUENTES											
0	0	0	3110100 FONDO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA	0	0	0	0		0%		
0	0	0	3110101 INGRESO FISCAL OPERACIONAL	0	0	0	2.936		0%		
0	0	0	3110102 INGRESO FISCAL INVERSIONES	0	0	0	407		0%		
0	0	0	3110103 INGRESO FISCAL ADICIONAL	0	0	0	0		0%		
0	0	0	3110104 OTROS APORTES FISCALES	0	0	0	0		0%		
0	0	0	3110105 OTROS FONDOS PÚBLICOS	0	0	0	0		0%		
0	0	0	3110106 APORTES MUNICIPALES	0	0	0	252		0%		
2	1	1	3120207 APORTE PULLA CHILENA DE BENEF.	2	1	1	7		24%		
0	0	0	3130324 APORTE INB	0	0	0	0		0%		
0	0	0	3120204 ACRENCIAS BANCARIAS Y OTROS	0	0	0	1.150		0%		
2	1	1	SUB-TOTAL	2	1	1	4.752		0%		
761	699	62	TOTAL INGRESOS 2024	761	699	62	12.058		6%		

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se dio por aprobado el Movimiento sobre los ingresos del mes de enero 2025.

A continuación, se presentó el movimiento correspondiente a los egresos:

ESTADO PRESUPUESTO ENERO 2025 EGRESOS (1/2)

ENERO			ESTADO PRESUPUESTO A ENERO 2025 EGRESOS				ACUM. ENERO			TOTAL	Ejecución
Real	Ppto	Var	DESCRIPCION EGRESOS				Real	Ppto	Var	Ppto. 2025	Real / Ppto 2025
MM\$	MM\$	MM\$					MM\$	MM\$	MM\$	MM\$	%
590	1.197	607	TOTAL GENERAL MM\$				590	1.197	607	11.347	5%
0	312	312	1210000	ADQUISICIÓN ACTIVO FIJO	0	312	312	770	0%		
0	0	0	1211000	ADQUISICIÓN MATERIAL MAYOR	0	0	0	617	0%		
0	44	44	1211200	ADQUISICIÓN MATERIAL MENOR	0	44	44	343	0%		
5	10	5	4110102	MANT./REP.MENORES DE EDIF.Y CUARTELES	5	10	5	117	4%		
23	32	9	4120102	MANTENCION MATERIAL MAYOR	23	32	9	411	6%		
5	4	(1)	4130102	MANTENCION MATERIAL MENOR	5	4	(1)	48	11%		
6	29	23	4140101	MANTENC. CENTRAL DE ALARMAS	6	29	23	231	3%		
0	0	0	4160100	VALORES POR CTA. DE COMPAÑIAS	0	0	0	0	0%		
2	33	31	4140103	DEPTOS. OPERACIONES TECNICAS	2	33	31	126	2%		
0	0	0	4370112	SERV.ADMINISTRATIVOS	0	0	0	0	0%		
0	23	23	4140114	INSUMOS MEDICOS	0	23	23	45	0%		
23	27	3	4140115	COMBUSTIBLES Y LUBRICANTES	23	27	3	320	7%		
2	8	7	4140116	GASTOS RELACIONES PUBLICAS	2	8	7	173	1%		
2	2	(1)	4140117	GASTOS BANDA CBS	2	2	(1)	31	6%		
0	1	1	4140119	MANT. CAMPO ENTRENAMIENTO	0	1	1	10	3%		
0	0	0	4140120	PASAJES, ESTADIAS Y OTROS	0	0	0	0	0%		
0	0	0	4140121	VALORES COMPROMETIDOS	0	0	0	0	0%		
0	0	0	4140124	REINTEGRO FONDOS FISCALES	0	0	0	0	0%		
0	0	0	4140125	REINTEGRO FONDOS MUNICIPALES	0	0	0	152	0%		
0	35	35	4140201	ADQUIS.SIST.COMPUTACIONALES	0	35	35	346	0%		
0	9	9	4140202	MANT./REP.SIST.COMPUTACIONALES	0	9	9	129	0%		
1	0	(1)	4140203	VARIOS COMPUTACION	1	0	(1)	0	0%		
1	11	11	4140301	SERVICIOS TELEFONICOS	1	11	11	136	0%		
0	0	0	4140302	MANT.EN LACE COMUNIC.Y DATOS	0	0	0	0	0%		
0	0	0	4140113	DEPTO.OP.D ES.ORGANIZACIONAL	0	0	0	10	0%		
2	31	29	4140401	CAPACITACION VOLUNTARIOS	2	31	29	438	0%		

ESTADO PRESUPUESTO ENERO 2025 EGRESOS (2/2)

MMS:Millones de Pesos			ESTADO PRESUPUESTO A ENERO 2025					TOTAL	
ENERO			EGRESOS			ACUM. ENERO			Ejecución
Real	Ppto	Var	DESCRIPCION EGRESOS			Real	Ppto	Var	Ppto. 2025
MM\$	MM\$	MM\$				MM\$	MM\$	MM\$	Real / Ppto 2025
590	1.197	607	TOTAL GENERAL MMS			590	1.197	607	5%
0	0	0	4140402	CAPACIT. PERSONAL RENTADO	0	0	0	5	0%
163	162	(1)	4140500	REMUNERACIONES	163	162	(1)	2.161	8%
55	55	(1)	4140508	LEYES SOCIALES	55	55	(1)	410	14%
8	9	1	4140507	BENEFICIOS FUNCIONARIOS	8	9	1	204	4%
0	5	5	4150508	FINIQUITOS DEL PERSONAL	0	5	5	60	0%
65	64	(1)	4150101	GASTOS CAMPANA ECONOMICA	65	64	(1)	1.004	6%
198	188	(11)	4150102	PARTICIP.DE CIAS.CAMPANA ECON.	198	188	(11)	2.093	9%
0	0	0	4150103	SUBVENCIONES A COMPAÑIAS	0	0	0	145	0%
23	23	(1)	4150104	PART. CIAS. ARRIENDO ANTENAS	23	23	(1)	97	23%
3	7	4	4160102	GASTOS GENERALES	3	7	4	81	4%
(2)	0	2	4170101	GASTOS OBA	(2)	0	2	11	-20%
3	38	35	4170102	SEGUROS	3	38	35	167	2%
0	1	1	4170103	MUTUAL VOLUNTARIOS	0	1	1	15	0%
3	11	8	4170105	ASESORIAS EXTERNAS	3	11	8	155	2%
0	23	23	4170106	SERVICIOS EXTERNOS	0	23	23	285	0%

0	EGRESOS PROMSIONES 2020-2021	711	721
123	EGRESOS PROVISIONES 2022	1.499	1.667
38	EGRESOS PROVISIONES 2023	1.171	2.691
199	EGRESOS PROVISIONES 2024	199	2.247

RESUMEN PRESUPUESTO

761	699	62	TOTAL INGRESOS 2024	761	699	62	12.058
590	1.197	607	TOTAL EGRESOS 2024	590	1.197	607	11.347

RECLASIFICACIÓN FONDO DE RESERVA

42	42	0	INCREMENTO FONDO DE RESERVA	42	42	0	500
----	----	---	-----------------------------	----	----	---	-----

El Superintendente ofreció la palabra, respecto al presupuesto de egresos.

Director Quinta Compañía.- Solo corregir en el resumen ya que dice 2024, y debe decir 2025.

El Superintendente, indicó que se rectificará, ofreció la palabra respecto al presupuesto de egresos.

DHH Alejandro Artigas Mac-Lean.- Una pregunta básica ¿Qué significa reclasificación del Fondo de Reserva?

Tesorero General (S).- Indicó a que eso tiene que ver con que todos los meses se va llevando el proporcional presupuestado de los ingresos para el Fondo de Reserva, entonces por eso, se está sacando de los ingresos del mes, pero se puede cambiar.

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie más hizo uso de ella, se dio por aprobado el Movimiento sobre los egresos del mes de enero 2025

En seguida, el Tesorero General (S) dio a conocer el análisis de fondos y usos (fondos mutuos y otros), al 31 de enero de 2025, según:

ANALISIS DE FONDOS Y USOS (FONDOS MUTUOS Y OTROS) AL 31-01-2025

FONDOS DE MANIOBRAS	TOTAL RECURSOS	PARTIDAS COMPROMETIDAS	SALDO FONDOS
	MM\$	MM\$	MM\$
SALDOS CTAS. CTES	435		435
FF.MM. OPERACIONAL	77	0	77
FF.MM. OPERACIONAL APORTE AS&P	946	(946)	0
FF.MM. PROVISIONES OC 2020	3	(3)	0
FF.MM. PROVISIONES OC 2021	7	(7)	0
FF.MM. PROVISIONES OC 2022	169	(169)	0
FF.MM. PROVISIONES OC 2023	353	(353)	0
FF.MM. PROVISIONES OC 2024	1.900	(1.900)	0
FF.MM. OTRAS PROVISIONES	100	(100)	0
TOTALES MONEDA NACIONAL MM\$	3.989	(3.477)	512
FONDOS MUTUOS MU\$	MU\$	MU\$	MU\$
FONDOS MONEDA EXTRANJERA US\$			
FONDOS PARA PROYECTOS TECNOLÓGICOS EN US\$	611		611
FONDOS PARA PROYECTO CASA DE FUEGO EN US\$	1.232	(1.232)	-
FONDOS PARA PROYECTO H17 DAP EN US\$	1.206	(1.206)	-
PROVISIÓN PARA PROYECTO BX10 EN US\$	695	(695)	-
TOTALES MONEDA EXTRANJERA MU\$	3.744	(3.133)	611
FONDO PARA PROYECTOS H4 DAP EN EURO M\$	415	(415)	-
FONDO PARA PROYECTOS B5 EN EURO M\$	158	(158)	-
PROVISIÓN PARA PROYECTOS RH6 DAP EN EURO M\$	304	(304)	-
TOTALES MONEDA EXTRANJERA EURO M\$	877	(877)	-
TOTALES M/E A PESOS MM\$	4.585	(3.984)	601
TOTAL FONDOS DE MANIOBRA MM\$	8.574	(7.461)	1.113

No implica excedente.

FONDOS DE RESERVA	TOTAL RECURSOS	PARTIDAS COMPROMETIDAS	SALDO FONDOS
	MM\$	MM\$	MM\$
OTRAS INVERSIONES FFMM			
FONDO DE RESERVA EMERGENCIA (UF25.000)	960		960
HOGAR DEL BOMBERO	82		82
FF.MM. POR VENTA DE MELIPILLA	190		190
FF.MM. POR VENTA DE ZENTENO	1.141		1.141
FONDO DE RESERVA OPERACIONAL CL\$	5.629		5.629
TOTAL RECURSOS F. RESERVA MM\$	8.002	0	8.002

El Superintendente ofreció la palabra.

Como nadie hizo uso de ella, se dio por aprobado el Movimiento de Fondos del mes de enero 2025.

7°.- INFORME SOBRE TRABAJO DE LAS COMISIONES PERMANENTES Y ESPECIALES DEL DIRECTORIO, SEGÚN LA INFORMACIÓN PROPORCIONADA A LA SECRETARÍA GENERAL, DURANTE EL MES DE ENERO PASADO.-

El Superintendente, señaló que obraba en poder de los Miembros del Directorio el Informe sobre el trabajo de las Comisiones Permanentes y Especiales del Directorio, según la información proporcionada a la Secretaría General, durante del mes de enero de 2025.

El Superintendente señaló que tal como se puede apreciar, no hay movimientos de ninguna Comisión. Lo más probable es que algunas Comisiones se estén citando para el mes de marzo para plantear diferentes temas que les interesa revisar, sobre todo en Asuntos Financieros y Bienes Raíces.

Se aprobó sin movimientos.

8°.- CUENTA DEL SUPERINTENDENTE - El Superintendente se refirió a los siguientes asuntos:

16 DE ENERO

El Diputado por Arica y Parinacota, Vlado Mirosevic, visitó el Cuartel General, donde se entrevistó con el Tercer Comandante de la Institución, don Piero Tardito Aguilera; el Tesorero General don Alejandro Aedo Catalán, y el Intendente General don Sebastián Russi del Río, para tratar materias relativas al servicio.

Acerca de la reunión sostenida con los Oficiales Generales del CBS, el parlamentario indicó que se impuso de la realidad bomberil “y como poderlos ayudar para que los voluntarios sigan desarrollando su trabajo por la comunidad”.

20 DE ENERO

Junto con el Alcalde Mario Desbordes Jiménez, se reunieron para conmemorar los 186 años de la Batalla de Yungay, victoria que marcó el triunfo del Ejército de Chile por sobre las armas de la Confederación Perú Boliviana. La actividad recordatoria se efectuó ante el símbolo del soldado que se desempeñó en el conflicto armado como es la Estatua al Roto Chileno, estando en representación del Superintendente del CBS el Director de la 9ª Compañía “Bomba Yungay” don Manuel Letelier Quinteros, acompañado del Capitán don Waldo Ramos, junto a cuatro Voluntarios.

20 DE ENERO

Recibió en el Cuartel General a Voluntarios Honorarios de la 7ª Compañía del Cuerpo de Bomberos Conchalí-Huechuraba, quienes realizaron una entrevista para recabar información acerca de la historia y conformación de la Institución, con el fin de generar material audiovisual para el Micro Museo de Bomberos, que dirige el Voluntario Honorario Roberto Riquelme, y que apoya el Voluntario Honorario Marco Antonio Díaz, fundador de la misma Compañía e institución. Además, le entregaron una medalla conmemorativa de comienzos del siglo XX, que recuerda al Mártir Emile Grunenwald Lehmann, fallecido el 14 de noviembre de 1901, y que fue acuñada para recordar al fallecido Bombero de la 7ª Compañía «Zapadores Franco-Chilena»

20 DE ENERO

En la ciudad de Quito, en Ecuador, el Secretario General don Jerónimo Carcelén Pacheco, se reunió con el Jefe del Cuerpo de Bomberos de Quito, Teniente Coronel Esteban Cárdenas Varela, para conversar sobre materias de cooperación institucional. Los temas tratados, se plasmarán en un acuerdo que facilite el intercambio de experiencias, la capacitación y la revisión de protocolos operativos para el servicio entre el CBS y la institución ecuatoriana. Al encuentro también asistieron el Teniente Coronel Washington Arce, Subjefe del Cuerpo de Bomberos de Quito; María José Ponce, Directora de Vinculación con la Comunidad, y Jenny Jaramillo, Jefe de la Unidad de Gestión Interinstitucional.

26 DE ENERO

Con presencia del Comandante e Intendente General del CBS, La 21^a Compañía “Bomba Renca”, del Cuerpo de Bomberos de Santiago, conmemoró 74 años de Fundación con una Sesión Solemne, efectuada el domingo 26 de enero, contó con la presencia en la testera del Comandante don Giorgio Tromben M., acompañado del Director don Claudio Leyton, y del Capitán don Cristián Marchant. Entre los concurrentes se hallaban la Presidenta de la Cámara de Diputados y Diputadas doña Karol Cariola, Voluntaria de la “Bomba Renca”; el Alcalde de Renca don Claudio Castro Salas; el Intendente General (I), Director de la 9^a Compañía “Bomba Yungay” don Manuel Letelier Quinteros.

30 DE ENERO

Aguas Andinas, entregó un juego de 12 llaves para las nuevas tapas de seguridad de los grifos, la ceremonia de entrega fue encabezada por el Superintendente, junto al Comandante don Giorgio Tromben M., y el 4^o Comandante don Sergio Yévenes Santander, quienes fueron recibidos por el Director de Estrategia y Asuntos Corporativos don José Sáez, y la Directora Territorial Sra. Paola Arata.

Las herramientas permitirán a los Voluntarios que acudan a emergencias contar con una forma eficaz y segura para acceder a la red de agua que la sanitaria dispone para las emergencias se fuego.

31 DE ENERO

Participó junto al Segundo Comandante don Juan Pablo Slako Guajardo, y el Director Honorario don Alejandro Artigas Mac-Lean, al 50^o Aniversario del Consejo Regional Metropolitano de Bomberos. En la ceremonia se realizó un reconocimiento a los primeros Presidentes que fueron electos en el cargo de Presidente Regional, correspondiendo uno de los reconocimientos al Director Honorario don Alejandro Artigas Mac-Lean y a don Milton Rosas que fue Superintendente del Cuerpo de Bomberos de Ñuñoa.

4 DE FEBRERO

Junto a la Corporación de Ayuda Odontológica para Pacientes con Necesidades Especiales y/o Discapacidad “Ratoncito Pérez” entregó a los Cuerpos de Bomberos de la Región del Libertador General Bernardo O’Higgins la donación de 100 sillas de ruedas, participó junto con el Comandante Regional de O’Higgins don Claudio Araya Espinoza, y el Presidente de la Corporación, doctor Patricio Mardones, así como de Oficiales Generales, Directores Honorarios Sres. Próspero Bisquertt y Luis Claviere y Voluntarios. Las sillas, de acuerdo con lo señalado por el doctor Patricio Mardones, son para uso operativo o en capacitaciones de Rescate Inclusivo.

4 DE FEBRERO

Según la Orden del Día N° 189 / 2024 del Comandante, algunos Miembros del Directorio se someten voluntariamente a pruebas de consumo de alcohol y drogas.

15 DE FEBRERO

En la ciudad de Guadalajara, en México, se desarrolló entre el 14 y 15 de febrero la Copa OBA 2025 “Carlos Alberto Ferlise”. Fue invitado a participar invitado por el Jefe de los Bomberos del Estado de Jalisco, Sergio Ramírez. La Voluntaria Activa de la 20ª Compañía Valeria Avaria participó representando al Cuerpo de Bomberos de Santiago y al Team Junta Nacional. Quien triunfó en la categoría individual mujeres de la Copa OBA 2025 "Carlos Alberto Ferlise". Felicitando a Valeria por su destacada participación junto al Team Junta Nacional por su extraordinario desempeño en representación de Chile. Solicitando hacer llegar este reconocimiento a Valeria a través del Director 20ª.Compañía.

A continuación, informó que para el próximo domingo 9 de marzo, se está organizando una charla técnica por parte de la empresa Rosenbawer para dar a conocer las características de la nueva B5 eléctrica y el nuevo RH6, esto se va a realizar en el Campo de Entrenamiento y se harán llegar oportunamente las invitaciones a los Miembros del Directorio, Capitanes, Oficiales de Compañía, algunos Superintendentes y Comandantes de la Región Metropolitana. En la segunda quincena de marzo se espera citar para la ceremonia de puesta en servicio del nuevo H4 de la nueva B5 y del RH6, la moto de la 21ª. Cía. y probablemente también los vehículos que se han adquirido para Comandancia que no se han realizado la ceremonia de su puesta en servicio que son las 3 K eléctricas y la S-1.

El Superintendente, finalmente informó que se encuentra en la etapa final de configuración el nuevo ERP Oracle Netsuit. La salida en vivo está programada para el mes de abril, donde se iniciará con el 100% de los

procesos gestionados por el Cuerpo. En la marcha blanca, están contempladas la 5ª, 9ª, 15ª y 20ª. Compañías. El periodo de estabilización estimamos durará entre 4 y 6 meses. Solo recordar que con este nuevo sistema los flujos sistémicos tendrán un estándar contable y de gestión de primer nivel.

Se ofrece la palabra respecto a la cuenta del Superintendente, como nadie hizo uso de ella se da por aprobada.

9°.- CUENTA DEL COMANDANTE.- El Segundo Comandante por encargo del Comandante se refirió a los siguientes temas:

Área de comunicaciones: Se realizó una reparación y reemplazo del repetidor de Cerro Colorado que estaba con problemas y se cambió por uno más moderno, con esto se mejoró las comunicaciones, principalmente en el sector de Renca, Estación Central y Santiago Norte.

Test de alcohol y drogas: Se realizaron voluntariamente los exámenes, algunos Oficiales Generales, y algunos Directores Honorarios, se mantiene el plazo de fecha estimada de mayo, para partir con este proceso con el resto de los Voluntarios.

Adquisición de Uniformes: El proceso de licitación finalizó en el mes de enero, ya se cuenta con las cantidades y las tallas, en este caso de 1.100 uniformes que son los que se van a adquirir, de esos 1.100, 180 fueron solicitados adicionalmente por las Compañías. No todas las Compañías solicitaron, pero hubo varias que solicitaron sumarse esta compra, llegando a un total de 1.100. La Orden de Compra debería estar saliendo a finales de febrero, o principios de marzo. En paralelo se ha estado trabajando el contrato con el proveedor, el cual también está en una etapa de revisión final.

Sobre cámaras corporales: Se hizo entrega de las cámaras corporales, según Orden del Día 034/2025. Estas cámaras a modo de información son las mismas cámaras que usa Carabineros y otras Instituciones, esto es solo para uso del OBAC de la emergencia, es decir quién va a cargo, en ningún caso va a estar en los Voluntarios que están trabajando directamente en la emergencia. El único fin, es tener acceso a información para entrenamiento o para mejorar el proceso. Ha sucedido que, en los últimos eventos, incendios con accidentes graves, si bien no se contaban con este tipo de cámaras, algunos Voluntarios si las tenían. Esa información resulta muy importante y relevante a la hora de poder determinar cosas que fallan y que se puedan mejorar. Estas cámaras van a estar disponibles una en cada Compañía, van a estar disponible para que la use el OBAC, el acceso a la información estará restringido, solo los

Capitanes van a tener una cuenta que van a poder acceder a las imágenes, cuando se está en vivo, en línea; no así a lo archivo, los archivos deberán ser solicitados mediante notas de Capitanía en caso de que lo requieran y por alguna situación especial. Esta información está bien resguardada, el Departamento de Transformación Digital es el encargado de administrar las cuentas de las imágenes, teniendo acceso Telecom y la Central. Se entiende que hay información que podría ser sensible, y por lo mismo se va a tratar con todo el resguardo.

Material Mayor: El día de hoy se hizo la recepción final de RH6 y B5 por parte de la Comandancia, tanto Material Mayor y Material Menor estuvieron presentes, se realizó un Acta de Entrega, y se recibió conforme ambas maquinas, tienen algunas pequeñas observaciones que se pueden solucionar rápidamente.

Sobre el H-4, está en Chile, sin embargo, el proveedor todavía no había hecho entrega de la máquina a la Junta, recordando que esta máquina viene a través de un proceso de licitación de la Junta Nacional. Se estima que el 24 de febrero se hará la entrega a la Junta Nacional de Cuerpos de Bomberos y esta posteriormente la entregue al Cuerpo.

En el caso del buggy de la 21^a. Cía, está en proceso de homologación, se están instalando algunos equipamientos y la gráfica institucional, por lo cual se espera que estas 4 unidades ya estén disponibles para entrar en servicio en la primera quincena de marzo.

El Superintendente, antes de ofrecer la palabra informó a los Miembros del Directorio que a raíz de lo que comentaba el Comandante, de la Orden del Día, sobre la implementación de las cámaras, le solicitó al Secretario General y al Comandante a raíz de la marcha blanca que indica la Orden del Día, respecto a unos comentarios que le han realizado algunos Miembros del Directorio, se revisarán algunas preocupaciones respecto a la incorporación de esta tecnología que tiene que ver en temas relacionados con la ley de datos, con la grabación sin consentimiento. Por ejemplo, que pasa si la Fiscalía solicita como antecedente las grabaciones como evidencia, todas esas inquietudes están al tanto de Comandancia y de Secretaria General, y en estos días de marcha blanca, se van a levantar todas estas preocupaciones, todos estos temas que puedan generar alguna duda, y se van a estar informado ya sea desde Comandancia mejorando estos procesos. Agregó, si algún Director tiene alguna duda se las hagan llegar al Comandante y al Secretario General. Se está pendiente de que esta incorporación de esta tecnología no cause inconvenientes, no nos cause preocupaciones, y si hay que realizar mejoras, así se hará.

Respecto a la Cuenta del Comandante, se ofrece la palab

DDHH Alejandro Artigas Mac-Lean.- Gracias Superintendente, yo me alegro muchísimo que usted haya tocado este punto después de la cuenta del Comandante, porque el tema efectivamente ha causado una serie de interrogantes y, porque en un análisis previo, sin haber puesto estos marchas, etc., en lo personal, y yo lamento que el Comandante no esté presente, pero el tema se está tocando ahora, y en lo personal, piensa que esto es para el Cuerpo de Bomberos es una situación que no ve por donde les va a ayudar. Entiende muy bien que Carabineros lo puede usar, porque finalmente tienen que responder antes de la autoridad política y ante la autoridad policial, etc., en especial con los miles de demandas que les hacen por maltrato y otras cosas. En el caso nuestro, si es para mejorar nuestros procedimientos, piensa que es un arma de doble filo, porque desde luego tanto las Compañías de Seguro, las Fiscalías, otros Cuerpos de Bomberos, nosotros mismos como Bomberos, el afectado de la casa que se quema, etc., va a exigir en algún minuto en su beneficio, repito esto, en su beneficio, no en el beneficio del Cuerpo de Bomberos Santiago, nuestras grabaciones criticando A, B, C o D. Todos lo que hemos estado en el mando sabemos que las críticas que vienen tanto del que está mirando en la calle, como del otro Cuerpo de Bomberos, como incluso los propios Bomberos cuando no les corresponde a ellos. Entonces, esto le genera una preocupación en términos de que esto es un bumerán, o pudiera transformarse en un bumerán, que nos perjudique en vez de ayudarnos. Ahora, ha estado mirando porque es de interés permanente, ver los 10-3, los 10-0, los 10-4, y todos saben que hoy día la mitad de las cosas no son de incendios, y Bomberos en el ABC, y también en el Servicio Nacional de Prevención de Riesgos y Desastres, y para el Ministerio Interior, el responsable, el referente de incendios es Bombero. Pero cuando nosotros estamos al 50% más o menos, el 10-3, el 10-4, etc., el dueño de la emergencia, el experto técnico, la institución técnica, no es Bomberos, es salud. Y en otros casos, de accidentes de tránsito y otros, es Carabineros. Y nosotros vamos a estar grabando, y lo dice con un pequeño conocimiento de causa, porque hizo el curso de trauma, y la responsabilidad que hay en ese curso para nosotros los Bomberos, es gigantesca. Uno dice, estoy seguro, estamos seguros de lo que estamos haciendo, y hoy día se va a estar grabando. Cree que, en beneficio del Cuerpo, y desde luego reconociendo la autoridad del Comandante y apoyándolo en el mando, en todo lo que él pueda disponer. Piensa que esto, el Comandante y el Consejo de Servicios Generales y la Comisión de Asuntos Legales, deberían darle una vuelta profunda, y ver cuáles son los riesgos que nos vamos a auto infligir por tener una grabación de algo que nos pueda servir eventualmente, en una mejora de nuestras operaciones. Creo que el costo-beneficio es muy alto y muy distante. Solicita con el respeto y el apoyo que merece el Comandante, se pudiera analizar.

El Superintendente, señaló que se va a tener en consideración, ofreció la palabra respecto a la cuenta del Comandante.

Como nadie hizo uso de la palabra se dio por aprobada.

10.- ASUNTOS DE INTERES PARA LA INSTITUCIÓN.- El Superintendente antes de ofrecer la palabra, se refirió a una situación que ya fue conversada con el Director de la Sexta Compañía, a raíz del fallecimiento del Miembro Honorario CARLOS LUCARELLI PEIRANO, una preocupación que le manifestó al Director de la Sexta Compañía y quiso extenderla al resto de los Directores. Lamentablemente, por motivos que no conocen la Sexta ni la Institución, se enteraron tarde del fallecimiento del Voluntario Lucarelli. Se desconocen los motivos de la familia de esa decisión y la respetan. Entiende que a veces como Cuerpo son bien invasivos, y se apropian de estas situaciones, de estas ceremonias. Pero es lamentable enterarse días después del fallecimiento de un Miembro Honorario. Para anticiparse a este tipo de situaciones solicitó a cada Director revisar y preocuparse de estos Voluntarios de los más antiguos, acercarse a las familias. Siente que se debe revisar que se está haciendo, analizar entre las Compañías cómo nos comportamos con la familia, y tratar de disminuir el riesgo de que no nos hagan partícipes de poder despedir a nuestros Bomberos o a lo menos enterarse oportunamente.

El Superintendente, ofrece la palabra.

DDHH Próspero Bisquertt.- En la condición de Peñeros comparten absolutamente sus palabras y se agradecen. Manifestó que desde hace al menos un par de años que han conversado este tema, con el Vicesuperintendente, en esa época Intendente General don Álvaro Lara, sobre la necesidad de tal vez no represente exactamente la palabra pero es, humanizar nuevamente un poco la Institución, se ha dejado atrás el potencial humano, que es importantísimo, es lo que les da la fuerza para los momentos de necesidad, cuando hay tristeza. Eso es lo que les permite abrazarse y salir adelante en las situaciones difíciles. No es solo el tema con Carlos Lucarelli que los pilló a todos de sorpresa, antes fue en el funeral de Rafael Cortés, con una total ausencia de la gente que debió haber estado de alguna manera en el funeral. Y eso trae la reflexión de que es necesario y lo que se ha estado conversando con el Vicesuperintendente de tener qué hacer y realizar eventos que incluyan a nuestra familia, que incluyan a nuestros entornos. Como Peña, se va a proponer próximamente, una reunión grande con las viudas de Bomberos, donde van a tratar de convocar la mayor cantidad posible de señoras que siguen emocionalmente ligadas al Cuerpo y que se han dejado un poco de lado. En las actividades que han desarrollado en los últimos tiempos, se han invitado a las viudas de los ex Superintendente y asistieron con un agrado

gigantesco. Por lo tanto, a nombre de los doscientos y tantos viejos que conforman la Peña le da las gracias. Porque es un tema que es necesario subirlo a la testera y tenerlo presente y cuenten con ellos. Agregó que, antes de terminar, felicitar a Sebastián Mocarquer G., Capitán de la 14^a. Compañía quien aprobó el primer curso para instructores en la formación de expertos para el Equipo de las Naciones Unidas para la Evaluación y Coordinación de Desastres, capacitación que se realizó en la ciudad de Doha, en Qatar. Esto nos honra y los obliga a dar las gracias al Capitán porque es mucho el tiempo que ha dedicado en prepararse para llegar a este reconocimiento, dejando muy bien parado al Cuerpo de Bomberos de Santiago y sin duda también a Bomberos de Chile.

El Superintendente, agradeció las palabras del Director Honorario Próspero Bisquertt, sumándose al reconocimiento y felicitaciones para Sebastian Mocarquer.

El Directorio manifestó su agrado con espontáneos aplausos.

El Superintendente, ofrece la palabra, como nadie más hace uso de ella, se levantó la Sesión.

Se levantó la Sesión a las 20:50 hrs.

ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO
CELEBRADA EL DÍA DE DE 2025.

SECRETARIO GENERAL.

SUPERINTENDENTE.

